
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２０年第４回定例会 

 

質問順位  １       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．国際交流問題 

 

 

 

          

 
２．新三沢市立三沢病 
院問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉問題  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．空き家対策問題  

三沢市国際交流教育センターの活用について 
 国際交流教育センターは、当市が持つ国際性を活かした、他自治体に無

い特徴的な施設でありますが、現在の使用状況を見ますと、施設が有する

機能を活かした利用が図られていないと思います。そこで現在の利用状況

と今後の活用を、どの様に考えているのか伺います。  
 
１．「コンビニ受診」対策について 
 休日や夜間、軽症であるにもかかわらず、安易に救急外来に駆け込む「コ

ンビニ受診」が医療従事者の更なる過酷な労働を強いることになり、問題

になっています。開院２年後を控え市民に対する啓蒙活動をどの様にする

のか伺います。 
２．今後の病院経営のあり方について 
 公立病院の経営に対し全国的に「公設民営」や「独立行政法人」などの

手法があり、院長や経営者が予算権と人事権を持ち、市の別組織で運営さ

れている事例があります。５年後、１０年後の病院経営をどの様に考えて

いるか伺います。 
 
１． 高齢者福祉としての介護用品の品目拡大について 
 平成２０年度一般会計では「在宅寝たきり老人等扶助費」として「紙お

むつ支給の経費」が計上されています。しかし現実はそれだけではなく「ド

ライシャンプー」や「防水シート」など多くの介護用品の必要品目があり

ます。この様な切実なる現実を踏まえ、介護用品の品目拡大についてどの

様に考えているのか伺います。 
２．「元気な高齢者」生きがいづくり支援について 
地域支援事業として介護予防にも重点を置いた「元気に、いきいきと暮

らせる社会づくりの実現」をめざし「認知症予防事業」や「転倒予防事業」

などの活動をし、活発な活動が評価されております。しかし設立３年目か

ら市の指導や支援が無くなると聞いております。この様な予防医学は非常

に重要な施策だと思いますが、今後の継続助成についてどの様に考えてい

るのか伺います。 
 
防犯対策による空き家状況について 
 三沢市議会第２回定例会において、三沢市の空き家対策について質問を

しました。その答弁は秋ごろまで補導員の方や町内会長さんの方々にお願



いし調査をしたい。との答弁をいただきました。その調査をどの様に活か

しているのか伺います。 
 

質問順位  ２       議席番号  ９番        氏 名  附 田   一

                                    質問時間 ３０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．無縁者で故人となっ

た方々について 
 

２．公共施設の駐車場に

ついて 

 

３．市職員の人事につい 
 て 

    

４．アメリカ村について 

墓地公園に納骨塚を設置すべきと思うがその考えについて伺いたい。  
 
 
身体障害者専用駐車場について伺いたい。 
 
 
女性職員の管理職への登用及び定期人事異動について伺いたい。 
 
 
ＭＧプラザの工事中断に係る見解と今後の方策について伺いたい。 

 

質問順位  ３       議席番号 １１番        氏 名  春 日 洋 子

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．経済対策問題 
 
 
 

 
 
 
 
 
２．子育て支援問題 
 
 
 
 
 
３．民生問題 

 

 

 

 

 

１． 定額給付金について 
 経済対策の一環となる定額給付金は、経済情勢の厳しいなか幅広い生活

支援として、市民の関心が高まっています。そこで、給付対象者への所得

制限を含め、実施に向けての市長の見解を伺いたい。 
２． 中小企業の緊急保証制度について 
 中小企業の資金繰りを支援するために、１０月３１日にスタートした緊

急保証制度の本市の認定状況と、対象事業者への周知徹底を望み伺いた

い。 
 
「赤ちゃんの駅」について 
 幼児連れの母親などが、外出時に気軽に立ち寄り、授乳やおむつ交換が

できる「赤ちゃんの駅」が各地に広がっています。公共施設などの一部を

活用し、スペースを活用するだけなので、低予算ですむ「赤ちゃんの駅」

の設置を検討していただきたく伺いたい。 
 
公共施設への駐車場の案内板の設置について 
 主な公共施設の駐車場へ、障害者専用スペースや内部障害を示すハー

ト・プラスマーク、マタニティマークを表示した案内板を設置していただ

きたく伺いたい。 
 
 



４．福祉問題 介護者への対応について 
 介護施設の現場では、介護者からの過度な要求に困窮している現状があ

るということですが、行政においてはこのような実態を把握しているのか

伺いたい。 
 

質問順位  ４       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．ＭＧプラザについて 
 
 
 
 
 

２．市立図書館について 
 
 
 
 
 
３．レジ袋の有料化につ

いて 
 
４．バラ焼きについて 
 

１．アメリカ村の中核をなすＭＧプラザは２度も工期が変更され、来年に

ずれ込むとの新聞報道が１１月２９日にありましたが、実際完成する見

通しはあるのか。 
２．市は工事着工から今まで、工期変更や建設状況について市民に適確な 
説明を全く行っていない。市の説明責任は重大と思うがどう考えるか。 

 
１． 三沢市立図書館の地下２階部分は今年２度にわたって雨水による床 
 上浸水の被害を受けているが、市民の貴重な財産である図書を守るため

に、どのような対処をとっているか。  
２．新たな駐車場も整備され市民にとってたいへん便利になったが、駐 
車場の除雪対策はどうするつもりか。  

 

 来年２月２日からレジ袋の有料化が県内全域ではじまりますが、市とし

てこの動きをどのように支援展開するつもりか。 
 
十和田市ではバラ焼きをご当地グルメとして大々的に盛り上げて行く

との事ですが、本家本元である三沢市としてこれをどう思うか。 

 

質問順位  ５       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 
 
 
 
 
２．財政問題について 
 
 
 
 
３．農業問題について 
 

 故鈴木前市長は、市民に負担を与えるような基地機能強化に絶対反対を

表明しつつも、基地強化とも受け取られるＪＴＡＧＳ配備等を承認してい

る。鈴木市政の基本理念を継承する種市市長の基地機能強化に対する現在

の見解を伺う。 
 
基地交付金は固定資産税の代替的性格を有する交付金で、適正と判断す

る交付額から算出すると４３．８％にとどまっていることから、予算の増

額を国や県などへ陳情しているとのことだが、具体的に実現化に向けてど

のように要請しているのか伺う。 
 

１．三沢市と農協で取り組んだ飼料用イネの試験栽培の収穫の結果と今 
後の見通しについて伺う。 



 

 

 

４．雇用問題について 

 

 

 

５．緊急支援対策につ 
いて 

 
 
 
 
 
６．環境問題について 
 
 
 
 

２．これからの農業を支える後継者・担い手の育成と確保についての市の

政策を伺う。 
 
 障害者雇用について、障害者の法定雇用率が適用される三沢市内の対象

企業数と実雇用率はどのくらいか。また、三沢市は自治体としての法定雇

用率を満たしているか伺う。 
 
１． 中小企業への「緊急保証制度」等の融資の支援策はあるが、実際に 
 は銀行の貸し渋り等が問題になっている。そうした中で行政としてどの 
ような支援が出来るのか。市が発注・委託する業務で、学校、市立病院

の給食材料、清掃管理、市の事務用品で、市内の商店・中小零細企業を

利用している割合はどれくらいなのか伺う。 
２．今年度も福祉灯油の実施はあるか伺う。 
 
「三沢市環境基本計画」における「ゴミの減量化とリサイクルの推進」に

向けた取組みとして、リサイクルボード（市民間で不要なものを無償で提

供するための情報を書いた用紙を挟みこめる）を市役所ロビーに展示し、

市民に広く利用してもらい、ゴミの減量とリサイクルにつなげてはどう

か。 

     

質問順位  ６       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 地元物品消費につ 
いて 

 

２．生活環境について 

 

 

三沢市内商工業者景気低迷の折、三沢市で消費する物品に関しては地元

業者優先に発注すべきだと考えますが、当局の考えを伺います。 
 
 市内の側溝の機能が不良になって災害時、衛生面に於いて支障を来たし

ている箇所があります。市ではこの事態に対して対処すべきだと考えます

が、当局の考えを伺います。 
     

質問順位  ７       議席番号  ４番        氏 名  加 澤   明

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．市営住宅問題 

 

 

 

２．環境問題（ごみ問題） 

 

 

 

現在、市営住宅の入居希望者が、数ヶ月も待たされるということと聞い

ているが、現状がどのようになっているのか。また、市はこのような状態

を、緩和するためにどのような政策を考えているのか伺いたい。 
 
三沢市は、「三沢市環境基本計画」を新たに、平成２０年度から策定し

ていますが、この中にはごみ問題の対策が、色々取り上げられています。

ごみ問題は、市民・各町内会の関心度の高い悩みだと思いますが、今後、

家庭ごみの有料化の時期や、既に有料化になっている事業系ごみの周知、



 

 

 

３．余剰金問題 

 

 

徹底の取り組みを確実に実行出来るかという事が、基本計画成功のポイン

トの一つだと思いますが、市はどのような考えでいるのか伺います。 
 
 本年度予算の中で、完了している入札などから、余剰金が出ていると思

うが、およそどのくらいあるのか。また、使い道はどうなっているのか。

緊急の福祉支援資金（灯油補助）などに使用出来ないのか伺いたい。 

     

質問順位  ８       議席番号 １５番        氏 名  小比類巻 雅彦

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．農水産業問題 

 

 

 
 
２． 福祉問題 
 
 
 
 
３． 定住化振興策につ

いて 
 

第一次産業の振興について 
 第一次産業の振興のためには生産施設の整備だけではなく、販路拡大や

消費拡大も含めた総合的なイベントが必要と思いますが、市長はどのよう

な考えでいるのかお伺いします。 
 
子育てサロンの開設について 
 三沢市総合振興計画の中で、子育て親子の交流の場として「子育て広場」

の設置が事業項目として掲げられているが、「子育て広場」の設置を「子

育てサロン」として早期に実施する考えはないか伺いたい。 
 
１．堀口地区の開発について 
 航空機騒音による移転に見られるように、住みやすい居住環境として利

用できる土地が減少してきているが、市内定住者を増やすために、新たな

住宅用地として、堀口地区（通称 焼山地区）の宅地化を進めるべきと考

えるが市長の考えを伺いたい。 
２． 南ニュータウンについて 
 現在、粗造成が完了し、今後道路等の環境整備が行われると思うが、分

譲販売はいつ頃を予定しているのか。また、その販売の方法と価格設定が

どれくらいになる見込みか伺いたい。 

 

質問順位  ９       議席番号 １３番        氏 名  西 村 盛 男

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

２．教育問題 

 

三沢市総合振興計画について 
１．６つの基本方針に対する、平成２１年度予算（新年度予算）の配分に 
ついて伺いたい。 
２．行政経営システムを構築するとのことだが、その中において市民意見

の反映については、具体的にどのような考え、構想を持っているのか。 
 
特別支援教育支援事業について 
１．現在、三沢市は市内の小・中学校のうち、７校に特別支援教育支援員



 

 

 

 

３．移転跡地問題 

 

  

を配置しているが、その現状と当事業に対する市民ニーズをどのように

把握されているのか伺いたい。 
２．今後の展望として、支援員拡充等の考えはあるか。 
 
五川目地区移転跡地の有効利用について 
 現時点において、五川目地区の移転跡地利用計画はあるのか。あるとす

れば、どのような内容であり、いつ公表されるのか伺いたい。 
 


